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ПОЛЕТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Центр управления полетом. (Т А С С ). В ходе второго рабочего дня на борту космического корабля «Союз-13» товарищи Климук и Лебедев закончили расконсервацию научной аппаратуры. В целях дальнейшей проверки функционирования системы «Орион-2» выполнялись ориентация корабля и наведение телескопов на заданные участки неба.С 22 часов 30 минут 19 декабря до 8 часов 30 минут 20 декабря корабль находился вне зоны радиовидимости с территории Советского Союза.В начале третьего дня полета после медицинского контроля, утренних упражнений и завтрака космонавты продолжили научные эксперименты.Самочувствие 'членов экипажа корабля «Союз-13» хорошее. Бортовые системы работают норвально.

Навстречу XXIII районной 
партийной конференции

500 ТОНН В ДЕНЬБольшую помощь на заготовке торфа колхозу «Коммунар» оказывает Тоншаевский прорабский участок Хмелевицкой
пмк.Ежедневно на Купнур- ское болото отправляется пять- шесть, а иногда и девять тракторов. Механизаторы А. И. Бровкин, Н. П. Перевалов, В. С . Нечаев, М. В. Лебедев каждый день вывозят до 500 тонн торфа. На по-

прузке хорошо работает экскаваторщик М. И. Ко- вязин.За ноябрь и декабрь нам нужно вывезти на поля колхозов 10 тысяч тонн торфа. Дороги позволили нам заняться этой работой только с половины ноября. Но уже сейчас вывезено на комму- наров-ские поля семь тысяч тонн торфа.
В. Ш АЛАГИНОВ, прораб. Командир космического корабля «Союз-13» Петр Ильич Климук. Бортинженер космического корабля«Союз-13» Валентин Витальевич Лебедев.
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Сведения за 10 днейПервая графа—задание, втюрая-—вы-полнено (в тоннах).
КолхозыИмени Кирова 100 271Имени Ленина 75 ПО«Путь Ленина» 75 64«Коммунар» 125 67«Красная нива» 50 20Имени Свердлова 50 17

Имени Тимирязева 50 10«Малокаменский» 75 13«Колос» 25 —
Совхозы«Вякшенерский» 125 70«Ошминский» 125 41«Прогресс» 75 —«Пижемский» 50 —«Сельхозтехника» 2000 873

Всего по району 3000 1556Прошло десять дней с тех пор, как в районе объявлен месячник по вывозке минеральных удобрений. Первая десятидневка показала, как руководители хозяйств, агрономы думают о судьбе урожая будущего года.Из публикуемой сводки видно, что совершенно «е принимали участия в этой работе три хозяйства. Это колхоз «Колос», совхозы «Прогресс» и «Пижемский». Очень мало удобрений завезли колхозы «Малокамен- окий», имени Тимирязева, имени Свердлова.Два хозяйства уже выполнили задание месячника—• это колхозы имени Кирова и имени Ленина. Нужно отметить рабо-

кий», находящийся от складов на расстоянии в рри раза меньше, чем колхоз имени Кирова, имея больше транспорта, вывез' всего 13 тонн. Это говорит о том, что хозяйство* практически не принимает участия в месячнике. Видимо, не случайно урожай в колхозе «Малока- менский» самый низкий. Руководство хозяйства, агроном после объявления месячника прекратили завоз удобрений.За десять дней по району из плана 3000 тонн вывезено 1556. Несмотря на безразличное отношение руководителей некоторых хозяйств к выполнению решения бюро’ РК

К П С С  и исполкома райсовета, задание выполнено на 52 процента.В некоторые дни в Ш а- хунье была плохо организована погрузка. Сейчас на складах минеральных удобрений нет, но 24—25 декабря они начнут поступать. Поэтому всем руководителям хозяйств, агрономам, управляющим отделений, бригади- 'рам нужно выделять транспорт и завозить удобрения. Они необходимы для повышения урожаев сельсвохозяйств е н н ы х культур в 1974 году.
В. ЗУБОВ, начальник управления сельского хозяйства.

В эти дни рабочие районного объединения«Сельхозтехника», как и все советские люди, живут под впечатлением документов декабрьского Пленума Ц К  К П С С  и седьмой сессии Верховного Совета С С С Р . На сессии было немало сказано хороших слов в адрес тружеников сельского хозяйства, к которым в немалой степени причастны и рабочие «Сельхозтехники». В третьем, решающем году девятой пятилетки они потрудились замечательно. Уже сейчас по отдельным показателям годовые задания значительно перекрыты.Ритмичная работа механизаторских кадров как самого предприятия, так и хозяйств района в большой степени зависит от работников мастерской. Коллектив мастерской организованно ведет ремонт техники. Для примера можно привести следующие цифры: в ноябре отремонтировано 13 трак

торов вместо 8 по плану, 10 автомашин вместо 8.Отличных успехов добиваются ремонтники и в текущем месяце: на 20 декабря произведено товарной продукции на 8 тысяч рублей, тогда как до выполнения годового задания оставалось ее выработать «а 5 тысяч рублей.В мастерской есть немало замечательных передовиков производства. Среди них необходимо отметить токаря В. Д . , Кульийна, слесаря П. Д . Предеина, мотористов по ремонту моторов В. С. Евстропова и Л . Н . Кле- шнина. Каждый из них дневное задание не только выполняет, но и перевыполняет.В четвертом году пятилетки наши ремонтники взятых темпов в работе не намерены снижать. Этим они внесут достойный вклад в успешное развитие сельского хозяйства своего района.
А. БОБИН, нормировщик.ту правления и специалистов колхоза имени Кирова в проведении этой работы. Ежедневно транспортом колхоза вывозилось столько же удобрений, сколько всеми остальными колхозами. Не случайно из задания 100 тонн, хозяйство завезло 271 тонну.Колхоз «Малокаменс-

ХРОНИКА ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ-В Гражданской восьмилетней школе прошел семинар, на котором присутствовали агитаторы школы и колхоза «Колос». Проводил его заведующий отделом пропаганды и агитации райкома КПСС А. В. Мальцев.Он прочитал беседу о меж

дународном положении и дал рекомендации по проведению бесед и лекций по материалам декабрьского Пленума ЦК КПСС и седьмой сессии Верховного Совета СССР.★  * *Управляющий отделением откормочного совхоза «Пижем

ский» коммунист Д. В. Ложкин и коммунист В. В. Попла- ухин, управляющий Крутогорским отделением бывают на животноводческих фермах с беседами.Так, в ноябре— декабре Д. В> Ложкин провел с животноводами фермы центральной

базы совхоза и Михайловской фермы беседы о ходе зимовки скота, рассказал о международной жизни. С такими же беседами выступил перед животноводами Крутогорской, Токтарской и Пурловской ферм член партии В. В. Поплаухин.
П. Л ЕБ ЕД ЕВ ,секретарь парторганизации совхоза «Пижемский».
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X X IV  съезд К П С С  выдвинул в качестве главной задачи девятой пятилетки значительный подъем материального и культурного уровня жизни народа. Темпы повышения благосостояния советских людей во многом зависят от успешного развития и подъема сельского хозяйства. И здесь со всей остротой стоит такая важная проблема, как дальнейший подъем животноводства. Решение этой проблемы требует осуществления целого комплекса мер.Так, без создания прочной кормовой базы все другие мероприятия в области животноводства окажутся построенными на бумаге. Увеличение производства кормов и сбалансирование их по питательным свойствам—основа основ подъема ж и вотноводств а.Производство кормов для полного обеспечения им растущего в районе животноводства является сейчас одной из главных задач. В колхозах и совхозах района в последние годы проведена значительная работа по укреплению кормовой базы. В колхозах «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина», «Красная нива» сталй больше выделять зерна на фураж. Лучше прежнего здесь приготовляют грубые корма к скармливанию. Сделан заметный шаг вперед в закладке сенажа и силоса. Но все это только подступы к решению важной проблемы в животноводстве. Производство концентрированных кормов не удовлетворяет еще потребности животноводства многих колхозов и

совхозов района. Среди них колхоз имени Свердлова, «Колос», совхоз «Прогресс» и другие.Чтобы обеспечить наше животноводство грубыми, сочными и концентрированными кормами, необходимо повышение урожайности всех культур. А решение этой задачи прежде всего зависит от целеустремленной работы сельских коммунистов, руководителей и специалистов хозяйств.
Сейчас, когда подводятся 

итоги года, партийным ор
ганизациям, советским и хо
зяйственным руководите
лям следует сосредоточить 
главное внимание на моби
лизации внутренних резер
вов, проанализировать, по
чему допускается большая 
разница в урожайности как 
внутри хозяйства, так и рай
она.Необходимо отметить и тот факт, что не все колхозы и совхозы усиленно занимаются удобрениями. Так, с 10 декабря в районе идет месячник по вывозке минеральных удобрений. Если колхозы имени Кирова, имени Ленина и другие усиленно занимаются их вывозкой, то колхозы имени Свердлова, «Малокаменекий», «Красная нива» и другие медлят. Неудовлетворительно ведут [вывоэку минеральных удобрений и совхозы района. Секретари партийных организаций этих хозяйств должны принять все меры для того, чтобы выполнить доведенные до них задания по вьгвозке удобрений.Специалисты, руководители хозяйств должны сейчас обратить особое внима

ние и на семенной материал. Так, земледельцы совхоза Ошминекий» приступили к работе по подготовке урожая 1974 года. Здесь понимают, что хороший урожай могут дать только отборные семена. Учитывая, что жатва в этом году проходила в ненастную погоду и значительная часть семян оказалась влажной, непригодной к посеву, совхоз «Ошмин- ский» приступил к завозу семян из других районов. К сожалению, некоторые хозяйства еще не приступили к этой работе.Применение некондиционных семян не позволяет получить должную отдачу с гектара пашни —эти уроки многолетней практики должны быть учтены в каждом хозяйстве. Для тош, чтобы бороться за высокий урожай, надо заранее обеспечить двухсменную работу техники с первых дней весенней страды. Для этого в зимний период необходимо направить молодежь на курсы механизаторов, организовать обучение их непосредственно в хозяйствах и таким образом укомплектовать все агрегаты хорошо подготовленными кадрами. Необходимо позаботиться о повышении профессионального мастерства работающих трактористов и комбайнеров.Главное сейчас —это обеспечить выполнение всех зимних работ, чтобы встретить организованно весну четвертого года пятилетки.Социалистическое соревнование должно развернуться под девизом «Каждый зимний день —урожаю».А. К У Т ЕРГИ Н ,инструктор Р К  К П С С .

В О СМИТА.ТЪ 
АКТИВШ СТА
= Партийную организацию колхоза имени Кирова возглавля- 
Е ет А. Д. Кузнецов. Он родился и вырос в этом колхозе. После 
Е успешного окончания Ивановской совпартшколы снова вер- 
§  нулся в свой колхоз. Коммунисты избрали его своим вожаком.

По просьбе редакции А. Д. Кузнецов согласился рассказать 
Е о работе партийной организации на страницах районной газс- 
= ты. *В первичной партийной организации колхоза на учете состоит 16 членов К П С С  и один кандидат. Из них 10 коммунистов работают в сфере материального производства: полеводами, животноводами, механизаторами.. 6 членов партии возглавляют ответственные участки производства; руководители, специалисты.Авангардная роль коммунистов на производстве, их активность обеспечиваются, как известно, правильной организаторской работой, что в свою очередь достигается планированием. Вся работа партбюро у нас строится на основе плана. Перспективный план, принятый на год, разбит по месяцам. В плане работы нашли свое отражение вопросы организационные, идеологические, вопросы воспитания, организации социалистического соревнования, вопросы руководства хозяйством, общественными организациями.Выражением воли партийного коллектива, важным средством воспитания коммунистов, их деловитости и боевитости является партийное собрание. Именно здесь осуществляется обмен мнениями, принимаются коллективные решения. За

ИДЕИ К ФИНИШЕ ГОДИ

ИТОГИ РАБОТЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

259 264104 97104 104
Первая графа —  наименование предприятия, вторая—  выполнение плана реализации промышленной продукции, третья— выпуск валовой продукции (в процентах к плану).Тоншаевский маслозавод Объединение «Сельхозтехника»Тоншаевский льнозаводР Е А Л И З А Ц И Я  П Р О Д У К Ц И И . Просматривая сводку видно, что ноябрьский план по реализации промышленной продукции выполнен предприятиями района на 109 процентов. Сверх плана дано продукции на 31 тысячу рублей. Отдельные предприятия значительно перевыполнили план. Так,Тоншаевский маслозавод —на 159 процентов, объединение «Сельхозтехника» и Тоншаевский льнозавод —на 4 процента.Только Шайгинский Д О З не выполнил месячный план, не дореализовав таким образом продукции на сумму 8 тысяч рублей.По сравнению с прош-

Пижемский леспромхоз Тоншаевская типография Пижемский лесхоз Алъцевское торфопредпрпятие Шайгинский ДОЗ
Итого по районулым годом объем реализованной продукции увеличился на 19 тысяч рублей, или на 14 процентов.В Ы П У С К  В А Л О В О Й  П Р О Д У К Ц И И , с плановым заданием по выпуску валовой продукции в ноябре не справились четыре предприятия. В результате не додано промышленной продукции на 25 тысяч рублей. А с начала года план по выпуску валовой продукции в целом по району составил ПО процентов, или было выпущено дополнительно продукции на сумму 1036 тысяч рублей.П Р О И З В О Д И Т Е Л Ь НОСТЬ ТРУД А . План по повышению производительности труда за но

з а НО100,4 102100 100100 67100 7993 71
109 97ябрь в целом по району выполнен на 95 процентов. Не справились с этим показателем все промышленные предприятия, кроме типографии газеты, Тоншаевского льнозавода и Тоншаевского маслозавода. В этих трех предприятиях рост производительности труда составил 1, 16, 113 процентов соответственно.П РИ Б Ы Л Ь . За одиннадцать месяцев текущего года придприятйями района получено прибыли 1932,1 тысячи рублей, что на 366,9 тысячи рублей больше по сравнению с этим же периодом прошлого года.В целом же по району план прибыли за ноябрь

выполнен на 77 процентов, не додано прибыли до плана 32 тысячи рублей. Перевыполнили план по получению прибыли Альцевское торфопред- приятие —на 120 процентов, Пижемский лесхоз— на 49, Тоншаевская типография на —25, комбинат бытового обслуживания —на 20, объединение «Сельхозтехника» —на 7 процентов.С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О . Заминувший месяц 1973 года строительными организациями района выполнено подрядных работ на 85,1 тысячи рублей, что составляет 92 процента. С  заданием справился только «Меж- колхозстрой», выполнив его на 103 процента.' План по вводу в действие объектов производственного назначения выполнен с начала года всего на 45 процентов.

отчетный год было проведено 12 партийных собраний. Основное место в повестке дня собраний занимали вопросы, которые выдвигались самойжизнью. Возьмем к примеру последнее партий-, ное собрание. На нем были заслушаны и обсуждены вопросы: хранение и использование техники в хозяйстве, ход зимовки скота. С докладом о ходе зимовки скота выступил председатель колхоза И. Н . Кропоткин.В своей работе партийное бюро большое внимание уделяет политическому воспитанию каждого члена партии, повышению его трудовой и общественной активности. Этой цели способствует выполнение коммунистами партийных поручений. Так, член партбюро С. И . Ге- ренков возглавляет профсоюзную организацию колхоза, является членом товарищеского суда. Коммунист И. П. Лопатин— председатель группы народного контроля, хороший политинформатор.Активно работает в редколлегии стенной печа ти кандидат в члены К П С С  В. П. Пакичев. Членом правления колхоза и секретарем комсомольской организации избран В. П. Спиридонов. К порученному делу он относится с желанием, но не все у него еще получается. Подчас В. П . Спиридонову не хватает опыта. Но он придет в процессе работы.’ Ряд коммунистов не имеют постоянных партийных поручений, но партбюро по возможности старается охватывать их разовыми поручениями, которые носят характер производственной деятельности. Заслуживает поощрения труд механизаторов — коммунистов. Среди них В. А . Перевалов, Н. Н . Солоницын, Н. М. Солоницын, Н. А. Пономарев. Это они вели за собой других механизаторов на весеннем севе, уборке хлебов, подъеме зяби и других работах.Личным примером в труде, 'общественной работе коммунисты влияют на хозяйственные дела, способствуют повышению руководящей и направляющей роли парторганизации.А. К У З Н Е Ц О В , секретарь парторганизацииколхоза имени Кирова.
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 22 декабря 1973 г.



ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ-ВСЕМ!
И ЗИМОЙ МОЖНО ПОЛУЧАТЬ ВЫСОКИЕ НАДОИ— ЭТО ЕЩЕ 

РАЗ ПОДТВЕРЖДАЮТ ДОСТИЖЕНИЯ ЛАЗАРЦЕВСКОЙ ФЕРМЫ 
КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА». ОБ ОПЫТЕ ЛАЗАРЦЕВСКИХ ДОЯРОК 
РАССКАЗЫВАЕТСЯ НА ЭТОЙ СТРАНИЦЕ.
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11 РАССКАЗЫВАЕТ ЗООТЕХНИКЗавершается третий, решающий год девятой пятилетки. Для работников молочного животноводства колхоза «Путь Ленина» он прошел неплохо. За одиннадцать месяцев надой от коровы составил 1715 килограммов, что на 68 больше, чем за это же время 1972 года. Хороши надои и в декабре. Так, в первую декаду доярка Т. А. Хай- мова получила по 85 килограммов от коровы, а А. П. Колеватова—по 76. Несколько дней назад животноводы колхоза выполнили годовой план по продаже молока государству. Валовой надой составил 441 тонну против 378 в 1972 году. Это свидетельствует о том, что труд животноводов стал более производительным.Но в то же вермя нынешние надои невысокие. Сейчас все работники животноводства работают над тем, как увеличить их. А  получать по 2200— 2300 (килограммов вполне возможно даже при таком рационе. Со временем мы добьемся этого.Основа всех успехов в животноводстве —кормовая база. Сейчас дойному
ГОВОРЯТ ЦИФРЫ

Т. А. Хаймова, А. Г. Мухаче- 
ва, А. П. Колеватова и Р. Д. 
Куклина получили молока за 
одиннадцать месяцев от каж
дой коровы больше, чем за 
ёесь 1972 год.х х х

В сентябре 1973 года надой 
от коровы в хозяйстве соста
вил 185 килограммов, в октяб
ре— 159, а в ноябре— 182 ки
лограмма. Это соответственно 

-»на 68, 671 и 73 килограмма
больше, чем в эти же месяцы 
прошлого года.X X X

39125 килограммов — такое 
количество молока получила в 
своей группе с начала года 
В. Г. Васильева. Это лучший 
показатель в колхозе.

х х х
В прошлом году валовой на

дой в хозяйстве на 1 декабря 
составлял 3780 центнеров, ны
нче этот показатель увеличил
ся на 632 центнера.

X X X
Производство молока на 100 

га сельхозугодий за год в кол
хозе «Путь Ленина» увеличи
лось на 25 центнеров, а товар
ность на два процента, или 
на 661 центнер.

х х х -
Десять доярок Лазарцев- 

ской фермы за одиннадцать 
месяцев 1973 года увеличили 
надой на каждую корову по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. Са
мой большой прибавки в своей 
группе добилась Т. А. Хаймо
ва. На 468 килограммов моло
ка увеличила надои от каждой 
коровы эта доярка.

стаду в колхозе «Путь Ленина» составлен такой рацион: силоса— 15 килограммов, соломы — 10, концентратов — 3 килограмма на корову. Это восемь кормовых единиц. Поэтому и надои высокие. Так, в группах Т. А. Хаимовой, К. Ф. Малышевой в эти дни надои почти как летом.Все корма даются в

Для того, чтобы лучше узнать продуктивность всех коров, мы'еже- месячно проводим контрольную дойку. После этого все видно: ,и жирность, и надой. Здесь же определяем и лучших не

приготовленном виде. Солома измельчается, проводится дрожжевание. Это позволяет улучшить усвояемость кормов и получить больше молока.Многое зависит и от старания доярок. Они аккуратно выполняют распорядок дня. Утром приходят на ферму в 4 часа 30 минут, в обед® 10 часов, а вечером в 17 часов.В колхозе было куплено 40 телочек черно-пестрой породы. В этом году они уже телятся по второму разу. Всех телочек от этих коров мы метим и оставляем на племенные цели.

ров. Вот, например, в группе Т. А . Хаймовой есть корова «Сирень». Она даже в зимнее время надаивает по 10 литров в день.В колхозе есть своя лаборатория определения жирности молока. Поэтому у нас никогда не бывает расхождения с маслозаводом. (В этом году нам молоко обратно из-за плохого качества не вер- тали. Проверяет молоко О. П. Хаймова.Ежегодно в хозяйстве проводится бонитировка скота. Нынче она проведена в сентябре.Много молока мы теря

ем летом из-за плохих пастбищ и их отдаленности. Скот пасется за восемь километров от фермы. Причем даже и так далеко пастбища очень скудные. В зимнее время молока мы получаем больше, чем летом. Несмотря на то, что в летне-пастбищный период мы регулярно давали подкормку, надои оставались все же низкими.Какой же доход дало колхозу «Путь Ленина» молочное животноводство? В 1972 тоду выручка составила 70,4 тысячи рублей. В этом году по предварительным подсчетам этот показатель увеличится до 77 тысяч рублей.Несколько увеличилась и товарность молока. Если в прошлом году она составила 85 процентов, то в этом —87.Такие результаты нашего труда в молочном животноводстве в 1973 году. Сейчас наша задача заключается в том, чтобы до конца провести зимовку скота успешно, получать и дальше такие же надои, как в эти дни.
С. ГОЛУБЕВА, зоотехник.

РАССКАЗЫВАЕТ ДОЯРКА

Корма и старательный уход
Вот уже двенадцать лет я работаю 

дояркой на Лазарцевской ферме колхоза 
«Путь Ленина», а всего в животноводст
ве двадцать четыре года. Стаж немалый. 
Всякие годы были—были, когда все шло 
хорошо, а когда и не очень. Конечно, ког

да доярка говорит о трудностях, в пер
вую очередь она имеет ввиду корма. Ког
да есть на ферме корма—будет и моло
ко, а вот когда их нет и дояркам рабо
тать нелегко.В декабре животные на нашей ферме получают 10 килограммов соломы, 15 — силоса и 3 — концентратов. Какую же отдачу получаем мы от этих кормов? Из 16 коров в моей группе, сейчас три в запуске. Ежедневный валовой надой в группе составляет 115— 120 литров, то есть суточный надой от коровы получается по восемь килограммов.Многое зависит от племенной работы, механизации на фермах. На нашей ферме две группы коров черно-пестрой породы. Уход за ними ведут Т. А. Хаймова и В. В. Хаймова. Они получают молока больше, чем другие доярки. В моей группе также есть коровы черно-пестрой породы. От их я получаю молока больше, чем от остальных, и доить их легче.

У нас на Лазарцевской ферме применяется машинное доение, Додаи- вагь или нет корову после доения аппаратом? Я, например, даже дою коров вручную до и после отела. В зависимости от того, как корова спускает молоко, решаю: делать ручное додаивание или нет.. На нашей ферме круглогодовые отелы. В этом году в моей группе растелилось 16 коров. Получилось так, что две коровы растелились дважды.Месяц назад в колхозе построили новую ферму. Сюда перевели четыре группы дойного стада. Двенадцать доярок работают в Лазарцеве и одна —Р. Г. Козлова в Лугах. У  многих доярок большой стаж работы в животноводстве. Ветеранами

можно назвать А. Д . Перевалову, К. Ф. Малышеву, Р. Д . Куклину, Ю. Д . Поплаухину.У их большой опыт, немало сил они вкладывают, чтобы добиться хороших надоев. В ноябре по колхозу на фуражную корову был получен надой 183 килограмма, а Т. А. Хаймова и Ю . Д . Поплаухина в своих группах получили более 200 килограммов.В прошлом году в зимний период надои на ферме были невысокие, потому что был скудный рацион. В этом году зимовка проходит намного лучше. До конца стойлового периода мы постараемся улучшить те показатели, которые были достигнуты в зимовку прошлого года.
Г. ЛОЖ КИ НА, доярка.

Р А С С К А З Ы В А Е Т  

Т Е Х Н И К -  ОСЕ M E  НА ТОР

В Ы Г О Д А
О Ч Е В И Д Н АИскусственным осеменением в колхозе «Путь Ленина» начали заниматься с 1960 года. Тогда меня правление колхоза направило на месяц учиться в Шахунью. После окончания этих курсов вот уже 13 лет работаю техником -осеменатором.Эта работа требует большого внимания к животным. Я каждый день прихожу на ферму вовремя прогулки скота. Здесь лучше видно, когда корова пришла в охоту.Более 250 коров в нашем хозяйстве, причем в Лазарцеве, где находится почти все дойное стадо нет ни одного быка. Да" еще ежегодно приходится осеменять более 30 коров частного сектора. Поэтому приходится надеяться только на искусственное осеменение. Этот метод себя в нашем хозяйстве- полностью оправдал.В прошлом году колхоз получил 98 телят ог 100 осемененных коров. По предварительным подсчетам ньгнче результат будет не хуже.Осеменяются ли коровы с первого раза? Большинство, да. Но есть и такие, которых приходится осеменять по два раза. Причем, ежегодно одних и тех же.За тринадцать лет работы уже многому научилась, изучила повадки коров. Поэтому сейчас уже быстро определяешь осеменять корову или нет. Семя на нашу ферму нам привозят три раза в неделю из ветлечебницы.Ежегодно я веду журнал, где отмечаю, когда осеменяла корову, когда должен пройти отел. Время отела довожу до каждой доярки.Искусственное осеменение выгодно тем, что на"""' ферме не надо держать быка, после искусственного осеменения рождаются крепкие телята. В этом убедились в нашем колхозе давно.

О. ХАЙМОВА,техник - осеменатор.
22 декабря 1973 г. Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



К у л ь т у р н а я  ж и зн ь  ----------------------- -------- — ■— --------------------- — -СТАВИТ КОНЦЕРТ МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛАВ минувшую субботу в Болынеселковеком Д оме культуры по окончании трудового дня собрались колхозники и интеллигенция колхоза имени Ленина. В этот вечер они с 'большим 'интересом посмотрели концерт, поставленный учащимися Тоншаевской музыкальной школы.Концерт открыл ор

кестр народных инструментов под руководством преподавателя В. К. Груздева. Он исполнил произведения русских и зарубежных композиторов.Зрители тепло приняли музыкальные произведения, исполненные Верой Поповой, братьями Пальгуновыми на фортепьяно.

Д о л г о  ап л од и р овал и  зрители м л ад ш и м  у ч а с т н и к а м  к о н ц е р т а , которы е спели  п есен к у К рокоди ла Г ены.Завершился концерт русским народным танцем в исполнении группы девочек старших классов.
А. ИСАЕВ, директор Дома культуры.

*
Москва. В Государственном 

музее изобразительных ис
кусств имени А. С. Пушкина 
открыта выставка «Сокровища 
гробницы Тутанхамона». Пять
десят экспонатов выставки— 
замечательные произведения ис
кусства, относящиеся к середи
не второго тысячелетия до на
шей эры—знакомят зрителей с 
творчеством древнеегипетских 
скульпторов, ювелиров, масте
ров художественного ремесла.

На снимке: каменная голова 
канопы (алебастр египетский).

Фото В. Черсдинцева.
(Фотохроника ТАСС).
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С оциальное обеспечение т р у д я щ и х с яС первого декабря 1973 года значительно повышены пенсии семьям военнослужащих, потерявшим кормильца. До первого декабря 1973 года минимальные размеры пенсий семьям военнослужащих, н̂е» работавших в качестве рабочих и. служащих до призыва на военную службу и погибших вследствие ранения, контузии, увечья, полученных при защите СССР или при исполнении обязанностей военной службы, либо вследствие заболевания, связанного с пребыванием на фронте, а также, семьям военнослужащих,умерших вследствие увечья, полученного в результате несчастного случая, не связанного с исполнением обязанностей военной службы, или заболевания, не связанного с пребыванием на фронте, сос-

Новое отавляли: на одного нетрудоспособного члена семьи— 21 рубль в месяц, на двух— 30 рублей, на трех и более— 50 рублей в месяц.С первого же декабря 1973 года минимальные размеры пенсий установлены семьям военнослужащих, погибших вследствие ранения, контузии, увечья или заболевания, связанного с пребыванием на фронте, следующим образом: на одного нетрудоспособного члена семьи— 27 рублей в месяц, на двух— 45 рублей, на трех и более— 70 рублей в месяц; а семьям военнослужащих, умерших вследствие увечья, не связанного с исполнением обязанностей военной службы или

пенсияхзаболевания не связанного с фронтом,— на одного нетрудоспособного члена семьи—-23 рубля в месяц, на двух— 15 рублей, на трех и более— 70 рублей в месяц.Семьям военнослужащих, работавших в качестве рабочих или служащих до призыва на военную службу и погибших вследствие ранения, контузии иди увечья, полученных при защите СССР или при исполнении иных обязанностей военной службы, либо вследствие заболевания, связанного с пребыванием на фронте, при исчислении пенсии (из заработка) на трех и более нетрудоспособных чле

нов семьи начисляется надбавка (в пределах макси- мальнбго размера пенсии)— 15’ процентов пенсии.Семьям военнослужащих сержантского и старшинского состава, ефрейторов и старших матросов, установленные размеры пенсии повышаются на 10 процентов.Если семья военнослужащего по состоянию на 1 декабря 1973 года утратила связь с сельским хозяйством, пенсия устанавливается по городским нормам, а если же семья приобрела связь с сельским хозяйством, пенсия устанавливается по сельским нормам.Пенсионерам, имеющим связь с сельским хозяйством, пенсия выплачивается на 15 процентов ниже установленных норм.
Д. АГАФОНОВ,заведующий райсо.
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О Х  Т Ы ,  З И М У Ш К А - З И М А . . .
С лю бовью  к  природеНынешняя зима вошла на наш двор не исподтишка, робко и тихо, а бурно и беспеременно ворвалась в двери, обрушилась сильными снегопадами, ветрами, метеля- •ми. Еще в ноябре снежный покров достиг такой толщи, которая в наших местах в это время бывает крайне редко. Всюду —сугробы и сугробы.Беспокойная зима нынешнего года принесла людям не мало хлопот. На дорогах почти еже

дневно работают машины, очищая дорожные пути от снежных заносов. А сколько времени и труда приходиться затрачивать жителям поселков и деревень, чтобы очистить тротуары, подходы к домам, колодцам, сараям.Серьезную тревогу Зимушка -зима вызвала у земледельцев. Ведь огромная масса снега лежит на талой земле. Там, под толстым снежным одеялом, стоит высокая температура, которая мо

жет принести ущерб озимым посевам.Теперь заглянем в царство Берендея на первый взгляд кажется, что здесь совсем прекратилась жизнь. Не видно ни зверей ни птиц. Как будто все они переселились из леса в другое, какое-то место. Д а, трудно лесным обитателям добывать себе еду. Зима все замела, спрятала. А между тем жизнь в лесу не- замерла. Она идет. Только уж очень нынче она трудна и сурова.

Многие из зимующих птиц ищут себе пропитанье в населенных пунктах. Но и здесь нелегко найти что-нибудь съестное. Вот тут бы очень Кстати пришлась помощь человека пернатымдрузьям. Повесьте на деревьях, что растут под вашими (окнами кормушки, как тот час же к ним пожалуют синички, воробьи и даже снегири/ Думается, «то этим хорошим делом в первую очередь займутся школьники, натуралисты и все любители природы.
И. СМИРНОВ.

Днепропетровск. Почти двадцать лет провела в летаргическом 
сне Надежда Артемовна Лебедин. Уснула она в 1954 году. По оп
ределению врачей, причиной сна стал перенесенный ею подкорко
вый энцефалит.

В августе этого года у Надежды Артемовны умерла мать. «Поп
рощайтесь с мамой», — сказали ей, и больная потрясенная вестью, 
закричала и проснулась.

Сейчас Надежда Артемовна Лебедин находится в неврологиче
ском отделении Днепропетровской областной больницы имени 
Мечникова. Наблюдает за ней заведующая кафедрой болезней 
Днепропетровского медицинского института профессор В. Н. Мир- 
ковская.

Больная проходит курс востановительной терапии. Ей прописаны 
витамины, лечебная гимнастика и массаж.

На снимке: профессор В. Н. Мирковская осматривает Н. А. Ле
бедин,

Фото А. ЗапарЫ. (Фотохроника ТАСС).

Фильмы будущей недели
Чехословацкая кинолента 

«Черный волк» рассказывает о 
трудной и ответственной рабо
те пограничников и их верных 
помощников, служебных со
бак, помогающих надежно ох
ранять государственные гра
ницы.

Об истории любви и жизни 
бродячего музыканта расска
зывает двухсерийная лента 
«Лаутары». Фильм поставлен 
на (Киностудии «Молдова» та
лантливым кинорежиссером 
Эмилем Лотяну. Он известен 
кинозрителям по многим кар
тинам. Из них наиболее запо
мнившиеся нам «Ждите нас на 
рассвете», «Красные поляны», 
«Это мгновение» и другие. На 
этот раз Эмиль Лотяну обра
тился к тому далекому време
ни, когда жило в Молдавии 
беспокойное племя лаутаров, 
бродячих музыкантов и пев
цов. Виртуозно владея многи
ми инструментами, лаутары 
создали знаменитый молдав
ский фольклор, которым ши
роко пользуются музыканты и 
до сих пор. В картине красоч
но показана природа, быт 
молдаван.

Еще одна чехославацкая

картина «Загадка черного ко
роля» переносит нас в Прагу 
30-х годов. Это детективный 
фильм, рассказывающий о 
расследовании одного зага
дочного убийства. В главной 
роли советника Вацатко, рас
следующего непонятное пре
ступление, популярный чеш
ский актер Я. Марван. Навер
ное, его хорошо помнят те, 
кто видел с его участием 
фильм «Призрак замка Мор- 
рисвиль», где он исполнил 
роль Брэмби.

Немецкий фильм «Человек, 

пришедший после бабушки»

сделан в жанре бытовой ко
медии. Все действие происхо
дит в семействе Пизольдов. 
Муж и жена—актеры. Пока с 
ними жила бабушка, все шло 
Хорошо. Заботы по хозяйству, 
уход за детьми— все ложилось 
на ее плечи. Но вот... бабуш
ка вышла замуж и переехала 
в дом мужа. И тогда в семье 
началась неразбириха.

Н. ТАТАРИНОВ.

Редактор
Ю. Н. ШИШМАКОВ.

СПРАВКИ-

Т е л е в и д е н и е
Понедельник, 24 декабря

15.40—«Живая нить». Фильм. 
16.30— «Очерки истории на
шей Родины». 17.00 — Для 
школьников. «Читай - город». 
«Костер». 18.10 — Э. Григ. 
Концерт для фортепьяно с ор
кестром. 18.40 — «Сельские 
встречи». 19.45— «Разные лю
ди». Глава 3-я. «Ирина Леско
ва». Спектакль.

Вторник, 25 декабря

16.40 — «Забота о зеленом 
друге». 17.10— «Маяковский— 
детям». 17.30— «Выставка Бу- 
ратино». 18.10— «Человек и за
кон». 18.40 — Концерт хора 
русской песни Всесоюзного 
радио и телевидения. 19.25— 
«Обострение социальных про
блем в странах капитала». 
19.45— «Разные люди». Глава 
4-я. «Федор Иваненко». Спек
такль.

Среда, 26 декабря

15.25— «Исследование Даль
него Востока». 15.55 — А. С. 
Пушкин. «Памятник». Ведет пе
редачу доктор филологиче
ских наук, профессор С. М. 
Бонди. 16.30—Концерт участни
ков художественной самодея
тельности. 17.00— «В. Я. Брю
сов». К 100-летию со дня рож
дения поэта. 18.10 — «Стране 
рапортуют Ленинград и Ленин
градская область». В передаче 
принимает участие кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь Ленинград
ского обкома КПСС Г. В. Ро
манов. 19.00— «Творчество на
родов мира». 19.40— «Разные 
люди». Глава 5-я. «Николай 
Волков». Спектакль.

К и н о
Вторник, 25 декабря

Тоншаевский ДК — «Черный 

волк» в 18.00, 20.00.
Кинотеатр «Нива» — «Чело

век в штатском»—удлиненный 
сеанс в 19.00.

Ошминский ДК — «Сегодня 

жить, умереть завтра» в 19.00.

Шайгинский ДК —«Полмил

лиарда за алиби» в 19.00.

Среда, 26 декабря

Тоншаевский' ДК — «Лаута

ры» 1—2 серии в 19.00.
Ломовской клуб — «Земля 

до востребования» 1—2 серии 
в 19.00.

Ошминский ДК — «Человек 

в штатском» — удлиненный 
сеанс в 19.00.

Шайгинский ДК — «Полмил

лиарда за алиби» в 16.00,19.00.

А Д РЕС РЕДАКЦИИ:
р. п. . Тоншаево, ул. Цент
ральная, 40. Телефоны: ре
дактора, зам. редактора— 
0-16; отдела писем, бухгал
терии—0-01, типографии — 
0-01 (два звонка); отв. секре
таря и отдела сельского хо- 
зяйства — 0-26._________________
Тоншаевская типография уп
равления издательств, поли
графии и книжной торговли 
Горьковского облисполкома. 

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО 
ВТОРНИКАМ, ЧЕТВЕРГАМ, 

СУББОТАМ.
Заказ 1041 Тираж 4282

*

Г-»

I

V *


